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! ! ! !张伟平和张艺谋“分手”的消息
传出后，两人此后的动向也传得沸沸
扬扬。张艺谋此前被媒体爆出将筹备
拍摄新片《陆犯焉识》，而张伟平近日
也没闲着。记者昨日独家采访了此前
陪同张伟平一起前往美国参加金球
奖的上海知名主持人曹可凡，他表
示，自己正和张伟平合作筹备某部新
片，并已经进入选角阶段。

东山再起
在“二张”闹掰之后，很多业内人

士并不看好张伟平的新画面公司，甚
至有网友在微博爆料称，张伟平的新
画面公司开始给员工发遣散费，公司
面临解散的困境。虽然工作人员已经
辟谣，称公司目前运作正常，还考虑
开拍新片，但张伟平新的搭档是谁，
公司会拍摄什么样的电影，工作人员

表示，目前谈论这些问题还为时尚
早。一位张伟平的好友曾对记者表
示，张伟平与张艺谋分手至今没站
出来说过一句话，这其中一定有故
事，至于有人爆料公司要倒闭，他觉
得这更像是张伟平东山再起的信
号，“他是一个不服输的人，在哪跌
倒在哪爬起来，我觉得这次的新闻很
有可能是他为即将开拍的新片或新
项目预热。”

洽谈合作
果然被这位朋友说中了，上周

金球奖颁奖典礼上，张伟平携手上
海主持人曹可凡出现，引起了众多
媒体和网友的注意。此前面对那些
“新画面要倒闭”的谣言，张伟平从
未对媒体有过正面回应，而如今他
在好莱坞现身，似乎有心要给这些

传言重重回击。
昨日，曹可凡接受了本报媒体的

独家访问，他告诉记者，他确实正和
张伟平合作筹备一部新片，此次前去
金球奖就是找好莱坞明星和导演洽
谈合作事宜。曹可凡透露说，这部新
片改编自一部美国小说，版权已基本
谈妥，内容涉及到大熊猫，所以有很
多戏份会在中国的四川拍摄。目前，
他和张伟平正在为新片挑选女一号，
“因为这部戏中，女一号的戏份特别
多，所以我们有心想选一个好莱坞的
一线女星。”

积极筹备
至于影片何时能投入拍摄，曹

可凡表示目前无法确定：“因为好莱
坞有规定，你不能同时和好几位明
星商洽合作，比如你找了安妮·海瑟

薇，就得等到她明确表示拒绝了，你
才能再去找安吉丽娜·朱莉。所以这
是一个很麻烦的过程，具体时间还真
不好说。”

在张艺谋的艺术道路上，张伟平
无疑起到了极其重要的助推作用，从
《英雄》到《十面埋伏》，从《三枪拍案
惊奇》到《金陵十三钗》，他帮着这位
艺术家完成了艺术到商业的转变，也
帮着他早早走进了中国导演亿元俱
乐部的行列。据一位张伟平的多年好
友介绍，张伟平投资拍电影，完全是
冲着张艺谋，此前有很多片方找他谈
合作，都被拒绝了。这次和老谋子的
分道扬镳，想必张伟平心里也不好
受，他憋着一股劲儿要做些“惊天的
大事儿”，这次和好莱坞的合作或许
就是他寻找未来投资方向的一次试
水，一种契机。 本报记者 张艺

张伟平联手曹可凡合作拍片
女一号想选好莱坞一线女星

! ! ! ! !月 "#日，华语乐坛“美声天后”周
蕙将于上海东方艺术中心音乐厅举办个
人演唱会———“第一次的约定”"$%! 全
国巡演上海站。据悉，此次巡演是周蕙出
道 %&年来第一次在内地举办个人演唱
会。日前，周蕙举行上海站新闻发布会。
发布会上，她侃侃而谈，坦言演唱会当晚
将把自己出道以来的众多经典情歌一一
倾情演绎，一夜唱尽 %&年。
早在 ""岁时，初出茅庐的周蕙凭借

国语版《约定》红遍大江南北，与同期新
人蔡依林、萧亚轩、孙燕姿并称“四小天
后”。随后她的事业稳中有升，《好想好好
爱你》《风铃》均成为脍炙人口的经典。然
而在不知情的情况下被经纪人转卖其他
唱片公司，又经历了与前男友分手、父亲
离世的坎坷，周蕙一度沉寂歌坛 !年。
对于周蕙来说，那是一段不堪回首

的低谷期，她告诉记者，最伤心的时候，
一说话就掉眼泪，后来索性躲了起来，暗
自悲伤。后来一位前辈告诉她：“不要因
为一个人伤害了你，就忘了还有那么多
人爱你。”她开始四处旅行，法国、印尼、
美国和中国西藏，在西藏大昭寺，她忍不
住失声痛哭，但也将那么多年累积的不
开心、不快乐一次释放。现在的她，庆幸
自己是在年轻的时候受到这些伤害，并
通过这次经历找到了内心的平静和直面
挫折的勇气，所以她觉得，自己现在对人
气、票房都不是很在意，“谢谢他伤害了
我，这种成长是学校学不到的”。

本报记者 夏琦

希望3月在上海一夜唱尽15年

周蕙：谢谢他伤害了我
! ! ! !本报讯 由中国两
岸四地音乐家组成、指
挥家吕嘉担任指挥的
“海峡爱乐乐团”，日前
在维也纳为当地观众献
上了一台富含海峡两岸
特色、中西方音乐合璧
的交响音乐会，将现场
近两千名中外观众，带
进中国老百姓喜迎新春
的节庆气氛中，受到热
烈欢迎。

音乐会由奥地利郭
思乐女士以中德文主
持，在德沃夏克的《狂欢
节序曲》中拉开序幕。接
着台湾小提琴演奏家梁
茜雯的《风火电音三太
子》小提琴协奏曲，展现
了一幅台湾民俗画卷，

上海男高音歌唱家石倚洁的轻歌剧咏
叹调《你是我的一切》，字正腔圆，唱出
了正宗的维也纳轻歌剧的味道，令全场
观众一下子为之倾倒，喝彩声乍起。管
弦组曲《台湾音画》、组曲《炎黄风情走
西口》，让观众从台湾宝岛走向西北高
原。大提琴演奏家田博年的独奏《寂静
的森林》，令人们惊叹。中国女高音歌唱
家和慧，演唱了威尔第的歌剧《游吟诗
人》中《这美好夜晚多寂静》、中国歌曲
《帕米尔，我的家乡多么美》，气势恢宏，
整个金色大厅为之发出共鸣。中国二胡
演奏家姜克美，在八十多人大乐队的
伴奏下，操起京胡，与田博年的大提琴
来了一段京胡与大提琴的深情对话。
该音乐会由中国交响乐发展基金

会、台湾广艺基金会及奥中文化交流
协会联合主办。 （昭苏）
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! ! ! !由王家卫执导，梁
朝伟、章子怡、张震、赵
本山、小沈阳及宋慧乔
等众星加盟的功夫巨
制《一代宗师》自 % 月
'日公映以来，票房已
近 "(& 亿元。昨日下
午，导演王家卫现身上
海，出席在上海影城举
办的观众见面会。他透
露，《一代宗师》将成为
柏林电影节开幕影片，
他也将于近日启程奔
赴柏林。

展现风范
面对众多媒体关

心的《一代宗师》开幕
柏林电影节的问题，王
家卫表示，电影和武术
一样不分东方西方，相
信全世界观众都能从
片中看到中国武术之
美，看到中国人之美。
“外国人只看到中国人
富了，我还希望他们能
看到中国人宝贵的风
范，看到那份内敛与沉
稳。”谈起《一代宗师》
中对武术的表现，王家
卫很有自信，他表示，
片中的每一拳每一招
都有根有据、几近考
究，“这是自《少林寺》
以来，表现武术最真的一部电影。我相
信《一代宗师》打开了一扇门，让更多
观众认识并爱上中国武术。”王家卫还
好笑地说，“做台词英文翻译的老师来
自欧洲，这个任务对她来说难度太大，
几乎吐血。因为像‘叶里藏花’、‘老猿
挂印’这样的武术招式和东方韵味，对
于英文翻译来说太困难了。”

笑对争议
对于《一代宗师》掀起的评论热

潮，王家卫开玩笑地说：“电影有争议
是好事，评论是大家看电影的权利。听
说有一对朋友因为对影片意见不同甚
至闹掰了，我希望他们再看一遍能和
好。”而面对媒体和网友关心的“#小
时”版本问题，王家卫澄清说：“#小时
版本是误传，想看得到 %$年后了，粤
语原声版倒是很快将与观众见面，热
爱电影的人可以再去体验一番。”王家
卫昨日在现场妙语点评了三大主演：
“梁朝伟已成‘戏鬼’；章子怡够刻苦，
交出最好功课；张震火候到了，长大
了。” 本报记者 张艺
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! ! ! !本报讯（记者 朱光）上海民族乐团昨
晚为十余家业余民族乐团“开场”，在东艺
上演了“金蛇狂舞 "$%!新年音乐会”。
蛇年即将来临，《金蛇狂舞》自然是合

宜的民乐音乐会开场曲目。上海民族乐团
联袂市工茉莉花民族乐团，气势磅礴地演
奏了这支聂耳作曲的名曲。随后，金山区山
阳镇乐队为葫芦丝独奏者倪金辉伴奏，表
演了《浦江之夜》。据悉，山阳镇的居民有四
分之一会演奏一样民族乐器。上海笛子沙
龙、江南丝竹保护发展研究所、上海中医药
大学小乐队、白桦林知青民乐团……平时
活跃在民乐圈的各类业余乐队，轮番亮出
拿手好戏，登台竞技。由他们组成的上海民
族音乐爱好者协会，以自身行动弘扬了优
秀民族文化。而上海民族乐团在舞台上也
不“专美”，每次登台都与民乐爱好者合作。
马晓辉单独演奏了二胡曲《葡萄熟了》。

专业的为业余的开场
“金蛇狂舞2013新年音乐会”举行

! ! ! !本报讯 )记者 俞亮鑫*东方卫视
《东方直播室》今晚播出“&$$ 条流浪
狗的生命大救助”公益活动，活动与新
浪“微公益”合作，吸引了近千名网友
参与微博讨论，并引起很多明星关注，
赵忠祥、张译、郑希怡等都通过现场连
线表示，对已经收养 &$$条流浪狗的
刘小荣表示钦佩并允诺捐款，活动所
得善款将全部由北京市保护小动物协
会转交给刘小荣。

+$ 多岁的刘小荣原是河南省面
塑艺术大师，也是当地著名演员。为了
救助流浪狗，%' 年来卖掉多套房子。
如今，每月只有 %&$$元收入的刘小
荣，面对年租 %$万的养狗场地已不堪
重负，寒冬来临，他来到了《东方直播
室》寻求社会援助。

今晚!东方直播室"

关注救助流浪狗

! ! ! !昨天下午，任贤齐以一身黑色皮
衣亮相《顶级厨师》录制现场，酷劲十
足的他自嘲自己是“吃货”，他不仅和
大家分享自己的美食理念，还为美女
厨师当下手，系上红围裙，剥果冻、打
鸡蛋……动作十分利索，他笑道,“我
很享受这样的做菜过程。”
任贤齐说，自己擅长海鲜料理，对

这次当“美食观察员”可谓信心十足：
“我平时就非常爱吃，对饮食要求非常
高，无论是街边小馆，还是顶级餐厅，
都希望能吃到不同的特色。《顶级厨
师》是对创造非凡味觉体验艺术的一
种顶级考验。虽然我不太可能成为一
名好的厨师，但我一定会成为一名很
好的美食家，所以这次和选手的交流
也是我学习美食的一个好机会。”在任
贤齐看来，要成为顶级厨师，不仅需要
完美的刀工、色香味俱全的烹饪手法、
菜式上的创新，而且更需要有个很好
的心态。他说：“厨艺界很像武侠世界，
各门各派都有自身的特色和优势，不
能说哪一派是天下第一，我比较看重
的是食材的搭配和最后呈现出来美食
的层次感。” 本报记者 俞亮鑫

任贤齐
甘为#美厨$打下手

! 周蕙出

席发布会
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! 笛子双重奏!喜相逢" 记者 胡晓芒 摄


